

5月30日に沖縄から東海地方にかけて梅雨入りが発表されました。近畿、東海が5月に梅雨入りしたのは2013年以来ですが、関東もそろそろ梅雨入りしそうですね。平年、関東甲信は6月7日頃の様です。9月に日本代表と親善試合を行うことが決まったドイツ代表。昨年のカタール・ワールドカップでは開幕戦、日本代表に1-2と逆転負けしグループステージ敗退。ワールドカップの対戦を振り返りつつ警戒心を強めているようです。国際的に有名な米メディア選出の今季「ラ・リーガベスト11」に日本代表MFの久保建英選手が選出されました。久保選手はスペイン1部リアル・ソシエダで今シーズン、リーグ34試合出場9ゴール4アシストと数字としても結果を残し、その存在感、プレーの質の高さを印象付けました。そんな中、ラ・リーガのベスト11に選出。バルセロナ、リアル・マドリー、アトレティコ・マドリーのいわゆる「3強」以外では、唯一のセレクトとなりました。錚々たるメンバーの中に名を連ねた久保選手の今後の活躍が益々楽しみです。 中村

## 令和6年4月1日から 時間外労働の上限規制が適用されます

現在、建設業については、36協定で定める時間外労働の上限規制の適用が猶予されていますが、令和6年4月1日以降、原則として**月45時間・年360時間**となり、臨時的な特別の事情がなければこれを超えることができなくなります。また、臨時的な特別の事情（特別条項）があっても、以下の上限を超える時間外労働・休日労働はできなくなります。

- 1年間の時間外労働は**720時間以内** ● 1か月の時間外労働と休日労働の合計は**100時間未満**
- 時間外労働と休日労働の合計について、「2か月平均」「3か月平均」「4か月平均」「5か月平均」「6か月平均」が**全て1か月当たり80時間以内** ● 時間外労働が月45時間を超えることができるのは、**年6か月まで**

※例外規定があります。

災害時の復旧・復興の事業に関しては、時間外労働と休日労働の合計について

- ◆ 月100時間未満
  - ◆ 2~6か月平均80時間以内
- この2つの規制は令和6年4月1日以降も適用されません。

## 令和5年4月1日から 中小企業に対する月60時間超の時間外労働の割増賃金率が引き上げられました

(現在)

月60時間超の残業割増賃金率  
大企業は50%  
中小企業は25%

	1か月の時間外労働 〔1日8時間・1週40時間 を超える労働時間〕	
	60時間以下	60時間超
大企業	25%	50%
中小企業	25%	25%

(令和5年4月1日から)

月60時間超の残業割増賃金率  
大企業、中小企業ともに50%  
※中小企業の割増賃金率を引上げ

	1か月の時間外労働 〔1日8時間・1週40時間 を超える労働時間〕	
	60時間以下	60時間超
大企業	25%	50%
中小企業	25%	50%

## 知っちょい得

新設された期限の利益喪失に関する債権者の保証人に対する情報提供義務ですが、保証人が個人である場合一般に適用されません。主債務者が期限の利益を喪失したときは、債権者はそのことを知った時から2か月以内にそのことを保証人に通知する義務を負います。通知をしなかったときは、債権者は期限の利益を喪失した時からその後通知をするまでに生じた遅延損害金を保証人に対して請求することが出来なくなります。なお主債務者に対する遅延損害金の請求権はなくなりませんので、債権者は主債務者に対して遅延損害金の請求をすることができます(続く)。

弁護士 渋谷和洋

千代田区六番町3番地1協和ビル6階

## 建設業Q&A

Q. 建設業法上の「営業所」とは何でしょうか？

A. 請負契約のみならず、請負契約の見積もり、入札、狭義の契約締結等請負契約の締結に係る実態的な行為を行う事務所をいい、契約書の名義人が当該事務所を代表する者であるか否かを問うものではありません。また、これら以外の場合であっても、他の営業所に対して請負契約に関する指導監督を行うなど、建設業に係る営業に実質的に関与するものである場合も、営業所となります。ただし、単に登記上本店とされているだけで、実際は建設業に関する営業を行わない店舗や、建設業と無関係な支店、営業所等は、営業所に該当しません。

(中村竜二)

## 梅仕事



「梅雨」や「入梅」というように、この時期は梅が実るため、「梅仕事」が始まります。その年に収穫した梅の実を使って、梅酒や梅シロップ、梅干しなどを丁寧に仕込みながら作る梅仕事は、日本の四季を感じさせてくれる風物詩です。昔から梅は「三毒(食べものの毒・血液の毒・水の毒)」を断つといわれる健康食です。梅にはビタミン類やミネラル類が豊富に含まれています。また、糖質をエネルギーに転換する時に不可欠な成分であるクエン酸も豊富に含まれています。クエン酸には、疲労感のもとである乳酸の代謝分解を促し、筋肉に溜まることを防ぐ効果もあるので、疲労回復効果も期待できます。(渋谷)